

15 de febrero, 'Día Internacional del Cáncer Infantil'

## **El 80% de los niños con cáncer consigue superar la enfermedad en nuestro país**

- El cáncer infantil es la primera causa de muerte por enfermedad entre los 0 y los 14 años en todo el mundo.
- La Federación Española de Padres de Niños con Cáncer subraya la importancia de facilitar a los familiares de estos niños recursos que ayuden a afrontar esta situación y recuperar la normalidad tras la misma.
- La Sociedad Española de Hematología y Oncología Pediátricas (SEHOP) defiende la especialidad como herramienta para ofrecer una atención excelente que tenga en cuenta las peculiaridades de los más pequeños, que no deben ser tratados como 'adultos pequeños' y de los adolescentes.

**Madrid, 14 de febrero de 2019.-** *"El 80% de los niños diagnosticados de cáncer consigue superar la enfermedad en nuestro país"*, asegura la doctora **Ana Fernández-Teijeiro Álvarez**, presidenta de la Sociedad Española de Hematología y Oncología Pediátrica (SEHOP). Desde que hace 17 años se celebrara por primera vez en España el 'Día Internacional del Cáncer Infantil', que se conmemora cada 15 de febrero, *"más de 18.000 niños y adolescentes han sido atendidos con esta patología en nuestro país, alcanzando resultados muy similares a los del resto de países de nuestro entorno"*, explica la doctora Fernández-Teijeiro. *"Los oncólogos pediátricos promovemos el camino hacia la excelencia en el control y tratamiento de estos pacientes, evaluando y actualizando constantemente la evidencia científica que nos permite ofrecer los cuidados y tratamientos más adecuados"*, defiende la presidenta de SEHOP.

En esta edición, el 'Día Internacional del Cáncer Infantil' tiene como objetivo llamar la atención sobre la necesidad de poner en marcha acciones planificadas a nivel internacional para afrontar el reto que implica la atención a esta enfermedad, fomentando la colaboración entre países para reducir la desigualdad en la asistencia a estos menores en las zonas menos desarrolladas, que es donde se localiza el 80 % de los niños y adolescentes con cáncer. *"El cáncer infantil continúa siendo la primera causa de muerte por enfermedad entre los 0 y los 14 años"*, recuerda la presidenta de SEHOP.

En España existen numerosos centros hospitalarios que cumplen con los estándares internacionales para el desarrollo de la oncología pediátrica. En este sentido, la SEHOP está desarrollando un método de trabajo en Red que cualifique a los centros sanitarios para abordar esta patología según su nivel

asistencial. *“Prendemos así que los pacientes se mantengan lo más cerca posible de sus casas durante el tiempo que dura el tratamiento”,* asegura la doctora Fernández-Teijeiro. Desde la Federación Española de Padres de Niños con Cáncer afirman que, de concluirse este proyecto, sería una *“muy buena noticia para los miles de padres que han de luchar cada día en sus centros de trabajo y entornos sociales por poder ofrecer a sus hijos un ambiente familiar no muy distinto al que disfrutaban cuando el niño estaba sano”,* indica **Francisco Palazón Espinosa**, presidente de esta Federación. Otro aspecto que debe tenerse en cuenta es la reinserción de estos niños en la sociedad, en el colegio, entre los amigos, etcétera, una vez concluido el tratamiento. *“Un aspecto que no debemos olvidar cuidar y que es de vital importancia en el desarrollo del niño”,* subraya Francisco Palazón.

Por su parte, la presidente de la Asociación Española de Pediatría (AEP), la doctora **M<sup>a</sup> José Mellado**, asegura que una de las prioridades de esta sociedad científica tiene que ver, precisamente, con humanizar la atención y los entornos hospitalarios para que los más pequeños *“no sientan miedo, ni aprensión y puedan llevar a cabo su tratamiento de manera lo más cómoda posible y acompañados de unos profesionales que los protejan, cuiden y atiendan como niños que son”*.

La presidente de AEP subraya también la necesidad de destinar mayores recursos a reforzar la investigación en Pediatría. Con este objetivo, *“la AEP puso en marcha una plataforma de investigación, INVEST-AEP, y colabora con diferentes organizaciones a nivel nacional e internacional, con un único objetivo: ofrecer a los más pequeños los mejores tratamientos, seguros y efectivos, con carácter universal. Investigar en Pediatría es la llave maestra para una infancia sana y, en consecuencia, para una sociedad sana”,* concluye.

### **Una jornada “dorada”**

Con motivo de celebrar y hacer más visible el ‘Día Internacional del Cáncer Infantil’, el viernes 15 de febrero tendrá lugar un acto institucional en la Sala Polivalente del Ministerio de Sanidad, Consumo y Bienestar Social, que contará con la participación de la doctora Ana Fernández-Teijeiro, quien abordará diversos aspectos relacionados con la supervivencia del cáncer pediátrico; Francisco Palazón Espinosa, Rafael Fernández-Delgado, co-director científico del Registro Español de Tumores infantiles (RETI) y José Mariano Rodríguez Díaz-Toledo, coordinador de la Comisión de Psicooncología de Niños con Cáncer.

La SEHOP quiere animar tanto a los participantes de la jornada, como a todos aquellos que simpaticen con la celebración de este día, a llevar en la solapa un lazo dorado, *“símbolo de este día y muestra de apoyo a todos los niños y familias que luchan con fortaleza y esperanza frente a esta enfermedad, una verdadera lección de vida”,* concluye la doctora Fernández-Teijeiro.